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與會心得： 

在這次的會議參與，我感到很榮幸能有機會參與和投稿論文到國際性的會議 International 

Conference on INTERNET STUDIES, NETS 2019，因為是第一次參加國際性的會議，並且是以

投稿者的身分出席，所以會有些緊張，然而在事前準備的部分需要自己去做到報名、繳費、上

傳相關資料…等許多繁雜的步驟需要完成，並且最重要的是投稿的論文內容需要符合主題才能

報名。這也是我在事前準備報名才知道的事情，每個會議都有自己的主題這是一般的常識，但

比較讓我覺得布一樣的是在這大主題的後面有許多細項讓投稿者挑選，只需要勾選符合屬於自

己所投稿論文的細項就可以；老實說一開始的我認為只要符合大標題的主題就可以丟上去了，

想不到原來還有那麼多的細項可以提供給投稿者做選擇。 

在準備的過程中，才真正體會到投稿和參與國際會議這是一件非常不簡單的事情，因為報名有

標準流程、投稿也有規定的格式內容，上述所說再加上自我要求的緣故，所以對投稿論文的內

容與格式上重複的去進行修改與校正，只是為了能符合所規定的格式與能夠有更完美的呈現內

容，因此在修改投稿論文的部分花費了很多時間，再加上需要在期限內上傳最後版本，那代表

在第一次投稿後還能有一段時間可以對論文內容做細微的修改，簡單來說這也是個讓投稿者能

有時間對論文研究可以做的更完整，只要在最後期限內上傳最後版本都算投稿成功。 

然而，在上傳完最後版本後還不能算是結束，只能說這只是個開始，因為接下來需要做相關的

投影片並思考如何在報告中做補充，在報告中是針對這次自己所投稿的論文內容去做，並且每

個人報告時間限制為 15 分鐘左右，所以投影片的內容相較於投稿部分需要做到更精簡且要包

含研究重點，目的是要在短時見內讓台下聽的學者們可以更簡單的明瞭報告者所做的研究，因

此在製作投影片的過程中也是需要反覆的修改並訂正，只為了在會議中能有完善的報告內容與

演講的呈現方式；而這投影片是會議當天要上台報告的，會議主持人會依照投稿時所給的順

序，依序上台報告，這也是此次會議最重要的部份。 

在報告的部分，除了報告自己論文內容給在現場的學者與投稿者們聽以外，還需要在報告完後

與現場的所有參與的學者與投稿者們進行 5 分鐘左右的 Q&A 問答，會議的主持人會讓台下的

學者們提問題，並且讓台上報告的投稿者回答；在這部分也是需要在事前做準備，雖然事前所

準備的不一定全部都會用得到，但多少都會有幫助，所以在事前做投影片時就需要設想許多有

可能會被問的問題。然而在當天被提問時，被提出了一個我沒設想過的問題，在那個當下是有

點感到意外的我，因為這個問題是我從來沒想過會被問到的，雖然是沒想過的問題，不過也不

是回答不出來，只是要想怎麼樣的回答才是最好的，所以我也是竭盡所能的回答，不過畢竟是

國際會議，所以在報告與回答問題時都是需要全程用英語溝通對談，而這對我來說也是第一次

的體驗，最後我也是用對我來說最完整的英文來回答相關的問題，不能說沒有壓力，只是緊張

的成分占大多數，不過這也是讓我有了一次不錯的經驗可以學習，最後當然也順利的完成問答

的部分，也順利結束了我整個報告。 

在報告與 Q&A 問答的部分都結束後，整個會議也算大部分完成，接下來就是餐點時間，而這

個階段就是大家可以互相交流並討論的時候，想不到初次出席會議的我也能認識到其他參與會

議的人，對我來說這也是不錯的收穫，而我們也藉由討論交流有了多一些的認識。 



參加完這次的國際性會議後，我有個感觸，就是投稿一篇論真的不容易，事前準備工作，與到

最後會議報告完，所需要的相關步驟都是不簡單的事情，而且還有許多相關工作人員的幫忙，

才能讓這樣一個國際性的會議順利進行與圓滿落幕，而在這次會議中我覺得不錯的地方是在整

體流程來說很順利，並且中間有茶點，也附贈中餐的部分，藉由茶點時間與中餐時間讓大家能

彼此交流，最讓我覺得開心的是茶點的部分有茶飲、點心、水果、水…等，而這些已經讓我覺

得很豐富了，想不到在中餐的部分更是不簡單，在一間飯店裡的餐廳，在那裡食物準備的更豐

盛，而且環境很優美，讓所有的投稿者與學者們可以在好的環境下，可以達到享用美食的同時，

也能互相討論，這也是讓我想不到國際性的會議裡可以享有如此好的環境，也在此讓我感到很

榮幸。 

在整體會議來說，我覺得報名、投影片與報告的準備都沒什麼，而最困難的部分則是在 Q&A

問答的部分，因為那是非常真實和即興，沒有辦法事先演練，就算有提前預想一些可能會被提

問的相關問題，但也是會有意想不到的狀況會發生，而這就是在考驗一個人準備多少內容與臨

場反應的機智。如果有所準備那絕對是沒問題，但如臨場反應不及的話，也就只能在台上吃閉

門羹了；對於我的結果來說是順利過關的，雖然有點小插曲，不過不會構成太大的問題，這次

的會議也讓我學習到很多，我真正感受到何謂台上一分鐘台下十年功，不管準備了多少，在台

上永遠都不會有萬事俱備的狀態，因為甚麼情況都有可能發生，然而解決這個問題的方法只有

一種，就是經驗、機智的反應與事前準備的結合，而這些不是短時間內可以做到的，是需要時

間與經驗的累積，所以在未來我希望能有更多上台報告的場合，並且可以有許多的機會能參與

國際性的會議，讓我能多多學習與成長。 
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